

EL TIEMPO

Table with weather data: Mínima de ayer: 2 grado, Máxima: 18'7, Presión atmosférica: 678'4, etc.



AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11.

La Casa del Pueblo de Madrid acuerda no celebrar tampoco este año la manifestación del 1.º de Mayo

TEMAS DEL DIA MASONERIA Y ROTARISMO

Cada número de «Las Sectas», interesantísima y original revista que se publica en Barcelona, bajo la dirección de don Juan Tousquets y la ayuda de expertos especialistas...

Jaime Bofill y Matas

He fallecido en Barcelona Jaime Bofill y Matas, un gran poeta, un gran político, y un gran católico. Yo puedo personalmente agregar: un gran amigo.

En el día en que la farsa y maldad de la masonería quedan bien descubiertas a los ojos del público, decía el gran obispo catalán doctor Tarraz y Bragas, cuando la vida y milagros de los sectarios más ilustres se pongan en evidencia...

¿Qué clase de relaciones hay entre rotarismo y masonería? El interrogante plantea graves problemas en torno a la tan debatida aconfesionalidad de la Asociación de origen norteamericano...

En el mismo número reproduce datos del «Anuario de la Masonería universal para 1932» por donde se verá la extensión que han alcanzado las logias de nuestros países. Agazapado estuvo durante la dictadura trabajando en la sombra...

Según el mencionado Anuario, funcionan en Madrid diez logias y siete en Barcelona. Las hay en Alcalá de Guadaíra, en Algeciras, Alhambra de Almería, Almería, Alicante, Elche, Elda, tres en Valencia, Lérida, Ayamonte; tres en Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén; tres en La Línea, Lora del Río, Málaga, Palma, Puente Genil, Ronda; tres en Sevilla, Útrera, Albacete; en Cortegena ocho, Murcia, Coruña, Figueras, Gantllers y Sabadell...

«Los Cahiers de l'Orden» lo citan subrayando sus relaciones con el Gran Oriente Francés y en el telegrama de «Asociated Press» dando cuenta del ingreso con el grado de aprendiz de don Manuel Azaña se enumera al señor Maciá entre los políticos afiliados a la Masonería.

No tiene desperdicio la lectura de esta revista catalana. Descubre los planes del enemigo, analiza el valor de sus posiciones, tira sin miedo de la montaña judaica y en sus páginas aparecen con la fisonomía que les corresponde, los ideales, los hechos y los hombres de la revolución.

Luego la vida nos separó algún tanto. Bofill con su carrera acabada y una ventaja cronológica de cinco años, comenzó aquella vida activa que no tenía que concluir más que con la muerte, mientras yo continuaba mis cursos en la Universidad. El círculo de los admiradores de sus obras fué creciendo cada vez más.

Entre tanto, otras actividades iban ocupando las horas fecundas del escritor, además del ejercicio de una profesión adoptada con entusiasmo y ejercida con plena vocación y dignidad: las actividades políticas.

Affiliado muy joven a la Lliga Regionalista, y muy considerado y apreciado en ella, colaboró en su órgano de Prensa «La Veu de Catalunya», llegando a ser su redactor-jefe hasta el año 1913, en que pasó a formar parte del Ayuntamiento de Barcelona en el que, dedicó especialmente su atención a las instituciones de cultura, siendo uno de los hombres a quienes se debe la gran obra realizada por nuestro Ayuntamiento en favor de los grandes problemas de la instrucción pública.

En 1918, Bofill pasó a formar parte de la Mancomunidad de Catalunya, llegando a ser vice-presidente de su Consejo, desde donde se dedicó en particular a las cuestiones pedagógicas, estudios jurídicos y política social.

Eran aquellos años los del máximo apogeo de la Lliga Regionalista. Sus hombres directivos habían alcanzado en España el mayor prestigio personal si bien una serie de recelos de la política general española cerrase el paso a la realización de su obra política.

La contemplación de las realidades españolas aconsejaban los dirigentes catalanes una labor de colaboración general, mientras los desengaños, las ingravidas de ellos, que desplazar a los otros, a los que ya estaban. (No me dirán los republicanos que me meto en camisa de once varas si les digo, a mí los hombres públicos, como el vino, me gustan añejos; éste que se haya hecho viejo en sus envases; aquellos que hayan envejecido dentro de sus ideas).

Un mitin a beneficio de «El Socialista» Se creará la subsecretaría de Sanidad

Madrid.—Esta noche se reunieron todas las juntas directivas de la Casa del Pueblo para tomar acuerdos relacionados con la celebración de la Fiesta del Trabajo el día primero de Mayo.

Este criterio triunfó en votación. Se acordó elevar al Gobierno las siguientes conclusiones: Contra la guerra. Contra el fascismo. Aplicación de la Reforma Agraria. Establecimiento del control obrero en las industrias.

De madrugada en Gobernación

Madrid.—En el Ministerio de Gobernación recibió esta madrugada el señor Casares Quiroga a los periodistas y les manifestó que el gobernador civil de Ciudad Real La Solana y a consecuencia de una pugna existente entre los campesinos por la posesión de las tierras del llamado legado de «Puntillo», se registró una grave alteración del orden público.

Prieto a Vitoria

Madrid.—En las primeras horas de la noche ha marchado a Vitoria acompañado del director general de Seguridad, el ministro de Obras públicas señor Prieto, con el fin de visitar al gobernador civil de Vizcaya señor Amilibia, que dentro de la gravedad de las lesiones que sufre, ha experimentado alguna mejoría.

La Subsecretaría de Sanidad

Madrid.—Está ya acordado crear en el Ministerio de la Gobernación la Subsecretaría de Sanidad para la cual existe ya cantidad consignada en los presupuestos.

Instantánea

Los ricos malos

No sois católicos, no. Vosotros que blasoneis de ello, sentais plaza de hipócritas: Porque cifrais vuestro catolicismo en el cumplimiento de unas cuantas prácticas religiosas que nada os cuestan, que nada os violentan y con las que pretendéis hacer una hoja de parra que no puede ni puede cubrir vuestras vergüenzas. Hacednos olvidar que el catolicismo glorifica y, bliniza el pobre y lanza sobre vuestros frentes lo más terrible de sus ana-

En Barcelona continúa la huelga de obreros de la construcción

Barcelona.—La huelga de los obreros del ramo de construcción y de los descargadores del puerto continúa en igual estado.

Se han registrado algunas coacciones en el Puerto

Barcelona.—La huelga de los obreros del ramo de construcción y de los descargadores del puerto continúa en igual estado.

Los Sindicatos Católicos parcelan una finca

Cuenca.—La Casa del Pueblo había acordado adquirir una finca, propiedad del marqués de Bendaña.

Los comunistas sevillanos

Sevilla.—Como protesta del atentado de que ha sido objeto el médico señor Díaz, los comunistas han intentado el paro en las tabernas, en los taxis y en el muelle.

Anuncio de huelga

Valladolid.—Los obreros de aguas y electricidad han anunciado de la huelga por 48 horas si no son atendidas las peticiones que tienen presentadas.

temos. Lo habéis olvidado porque veis complacidos como una turba de oprimidos amasa con sus tuberculosos manos el magnífico Eldorado de vuestros lacayos exigiéndoos un servilismo mudo; porque visis solos, como si temierais el contagio, en vuestra alta esfera tan alta cuanto estúpido es vuestra vanidad; porque Epulones, arroja con displicencia las migajas, no más, de vuestros festines a los lacayos pobres; porque, cegados por vuestra soberbia, pretendéis conjurar vuestras cercanas desdichas abriendo el chorro de vuestro oro, en lugar de cerrar vuestra conciencia en el riguroso marco de una espiritualidad acorde con la caridad cristiana. No sois católicos, no. Y porque no lo sois, habéis hecho del mundo un inmenso sementero de odios; habéis depositado en el pecho de cada indigente, gota a gota, un caudal de rencor; habéis despertado pasiones dormidas por una sublime resignación y el odio, germinando, os ata los pies con su enmarañada maleza; y el caudal de rencor depositado en los pechos, ha roto los diques de la paciencia; y las pasiones adormecidas, lanzan contra vosotros sus tiros y un enorme ejército de menesterosos, con peso uniforme, con la vista clavada en vosotros, avanza en alas del exterminio. No sois católicos, no. Y porque habéis estado de serlo, os envía, armados con la moleadora cava de una doctrina terrorífica, los modernos Atilas, el Señor...

Panorama de actualidad

Para contemplar el panorama que ofrece el campo republicano, es preciso no estar en él. Para dorse una idea, exacta y completa, de este panorama, es preciso colocarse fuera y en alto.

Como antagonismo de izquierdas y derechos, califican unos la posición actual de los republicanos; como antagonismo de viejos nuevos, la califican otros. En esto último hay algo de verdad. Pero esencialmente, fundamentalmente, es otra la causa generadora y la razón que inspira este antagonismo.

C. Abánades del Arpa Madrid, Abril 1933.

Joaquín María de NADAL (Prohíbida la reproducción)

M. Pamplona y Blasco





